

EDITORIAL

Con este número tres de *Mundo Subterráneo* volvemos a retomar la publicación después de varios años, ya que la crisis ha llegado a hacer mella atacando como siempre a la cultura. Esta revista es un nuevo reto a su continuación, intentando dar a conocer todas las vivencias del club de espeleología paduleño, cumpliéndose este año el XV aniversario de su formación.

En este número hablaremos en un primer lugar del XV aniversario de nuestro club, haciendo un recorrido por la trayectoria del club. Dentro de ese aniversario de Nivel 10 se encuadra el artículo muy personal y emotivo de Plácido Cebrián García, donde nos relata su primera experiencia en una cueva, siendo el aliciente para pasar a formar parte de este mundillo. Mario Olmedo también nos contará su “bautismo” espeleológico en la Sima del Moro, y Emilio Felices trasladará su experiencia al ámbito profesional. Por otra parte hemos querido hacer referencia a distintas cuevas que hemos visitado recientemente, tales como la Cueva de Pagarrecio, Sima Begoña, Hundidero-Gato, aparcando un poco al margen las que hemos hecho durante este periodo de inactividad de la revista, y dejando quizá esas experiencias para posibles artículos en revistas posteriores. Además, de la mano de Rafa Morell, contaremos el último descenso del Río Lentegí en la cabecera conocida como Las Palomas, y Juanma nos contará la realización de la vía ferrata del Tajo de los Vados de Motril.

Hemos abierto una puerta al pasado paduleño del siglo XIX al realizar un artículo sobre los derrumbamientos de casas cueva en el año 1881. También, en colaboración con el equipo del profesor de Arqueología Andrés María Adroher Auroux, se ha incluido un artículo sobre la minería íbera en la comarca del Cenete.

Otro de los trabajos que mostramos ha sido un artículo ya publicado por la Sociedad Andaluza de Entomología en su boletín número 17 del año 2011, donde se hace referencia a la captura de escarabajos que realizó nuestro club en la Cueva de la Arcilla, donde participa nuestra compañera María José Morales Romero junto a Toni Pérez Fernández del club de Villacarrillo y José Ignacio López Colón.

Y para finalizar quiero desde estas líneas animar a todos los clubes a realizar su publicación contando sus andanzas por el mundo subterráneo ya que de esa forma nos enriquecemos. Es interesante que todos esos documentos, sobre todo gráficos, salgan a la luz para que el resto del colectivo espeleológico se deleite.

Carmelo A. García